

職人技 被災地照らす

大阪北部地震

被災地で活躍しているのは、山梨県大月市の一般社団法人「災害復旧職人派遣協会」の職人集団だ。同市の屋根修繕会社「日本ステンレス工業」と渡辺豊博・都留文科大特任教授(68)が、被災地に素早く職人を送り出そうと昨年1月に立ち上げた。今回は山梨、東京、静岡から延べ120人がボランティアで参加している。

26日午後、高槻市の2階建て店舗兼住宅。屋根にブルーシートを張る作業を1時間半ほどで終え、同社会長で協会代表理事の石岡博実さん(64)は「これでばっちり」と汗をぬぐった。

同社は1995年の阪神大震災以降、新潟、東日本、熊本、

大阪府北部を震源とする地震で、屋根などの一部損壊が多かつた大阪府高槻市や茨木市では、ブルーシートによる応急処置のニーズがなお高い。きちんと張れる職人が懸命の作業を続いているが追いつかず、経験を積んだボランティアによる講習会も開かれている。

▼9面=罹災証明手探り

屋根壊れ シート張りに需要

鳥取と、被災地に職人をボランティアで派遣してきた。相次ぐ災害対応に1社では限界があり、協会を設立したという。

ブルーシートはひもや土嚢で固定するのが一般的だが、協会では瓦が大きくずれる被害が目立つた熊本での経験を踏まえ、角材で固定する独自の技術を用いる。手間はかかるが、半年から1年は持つという。

協会は企業などの基金をもとに、職人が継続的に活動できるよう8千、1万5千円の日当を支払う。

石岡さんは、屋根の修繕が復旧の大きな一歩と考える。被災者が雨漏りで暮らせず引っ越す

張り方講習も

大阪府吹田市では29日、ボランティアらにブルーシートの張り方を伝授する講習会が開かれた。約20人が参加した。

「これは、私たちが助けられなかつた家です」赤池さんが教える張り方は、紫外線に強いUV対応の袋を使つた土嚢とひもでシートを固定し、端を木材に巻き付けて風での舞い上がりを防ぐ。大阪の被

り方を伝授する講習会が開かれ、約20人が参加した。

「これは、私たちが助けられなかつた家です」赤池さんが教える張り方は、紫外線に強いUV対応の袋を使つた土嚢とひもでシートを固定し、端を木材に巻き付けて風での舞い上がりを防ぐ。大阪の被



●屋根にブルーシートを張る石岡博実さん(左端) ●瓦がずれ、下地の土が見えている屋根=いずれも大阪府高槻市